

Manifiesto del *Día Internacional de la Profesión Médica* de la Organización Médica Colegial

Fortalecer la profesión médica para sostener el SNS

Hoy, en el Día Internacional de la Profesión Médica, desde la Organización Médica Colegial de España (OMC), **queremos reivindicar la figura del médico como un pilar fundamental de nuestra sociedad y del Sistema Nacional de Salud (SNS)**. La profesión médica no solo cuida de la salud individual, sino que también ejerce un papel trascendental en la defensa de un modelo sanitario público, equitativo y universal, que es clave para construir una sociedad más justa y solidaria.

Nuestro compromiso con el bienestar de las personas va mucho más allá de la consulta; está profundamente ligado a los valores de equidad, justicia y calidad que sostienen la sanidad.

Garantes de la salud y del sostenimiento de los sistemas de salud

El valor de la Medicina en nuestra sociedad no se limita al diagnóstico y tratamiento de enfermedades, competencia reservada a los profesionales que están en posesión del título de Licenciado o Grado en Medicina. La práctica médica es un acto de responsabilidad social que influye directamente en la calidad de vida de las personas y en la cohesión de nuestra sociedad. Una población saludable es la base de una democracia fuerte, y los médicos somos un baluarte en esa defensa. **Cada vez que cuidamos a un paciente, estamos protegiendo no solo su salud, sino también los principios fundamentales de nuestro sistema de bienestar y de justicia social.**

La necesidad de cuidar y respetar a los médicos

Para que los médicos puedan seguir desempeñando su papel en la sociedad de manera efectiva, es imperativo que también sean cuidados y respetados. El desgaste físico y emocional al que nos vemos sometidos es una realidad que no se puede ignorar. Las agresiones a los profesionales sanitarios, la sobrecarga asistencial, y la falta de recursos afectan no solo a los médicos, sino a todo el sistema de salud y a los pacientes. El respeto a nuestras competencias y condiciones laborales es esencial para que podamos seguir ofreciendo una atención de calidad. **Si no cuidamos a quienes cuidan, no podremos garantizar una atención sanitaria de excelencia.**

El impacto de la Medicina en todas las esferas de la sociedad

La Medicina tiene un impacto profundo en todas las dimensiones de la sociedad: desde el bienestar individual hasta el desarrollo económico, social y político de un país. El conocimiento médico no solo salva vidas, sino que impulsa avances científicos y tecnológicos que mejoran la calidad de vida de toda la población. Además, los médicos jugamos un rol activo en la educación sanitaria, contribuyendo a la prevención de enfermedades y la promoción de hábitos de vida saludables. En la pandemia de COVID-19, ha quedado patente que la salud pública es un bien común que debemos proteger y fortalecer, y los médicos

estamos en primera línea de esa defensa. Por ello, **es fundamental apoyar y promover la formación médica continuada, la investigación y la ciencia.**

La importancia de la ética y la deontología médica

El ejercicio de la Medicina se fundamenta en principios éticos que protegen tanto a los pacientes como a la sociedad en su conjunto. **Los valores deontológicos que guían nuestra profesión**, como la confidencialidad, el respeto a la autonomía del paciente, y el compromiso con la verdad y la evidencia científica, **son esenciales para generar confianza en el sistema de salud.** Los médicos tenemos la responsabilidad de actuar siempre con integridad, y los Colegios de Médicos son los garantes de que este compromiso se mantenga firme en todo momento, incluso en los tiempos de mayor incertidumbre.

Reivindicación del papel de los Colegios de Médicos

En este contexto, es esencial reconocer y reivindicar el papel de los Colegios de Médicos, cuya existencia no es un mero formalismo institucional. **Estas organizaciones no solo regulan y ordenan el ejercicio de la Medicina, sino que protegen a los profesionales y, a través de ellos, a la sociedad en su conjunto.** Los Colegios de Médicos son los encargados de velar por la calidad asistencial, asegurar una formación médica continuada y luchar contra las amenazas a la salud pública, como las pseudoterapias. En tiempos de crisis y cambio, su rol es más relevante que nunca para construir un futuro sanitario más fuerte, justo y sostenible.

Cuidar a los médicos es mejorar nuestra salud y nuestra sanidad

En definitiva, el cuidado de los médicos es obligado y supone una inversión en el futuro de nuestro sistema sanitario y en la salud de nuestro Estado del bienestar. Si queremos un país más justo, equitativo y saludable, debemos proteger a quienes trabajan incansablemente por el bienestar de la población. **Respetar y cuidar a los médicos no es solo un gesto de justicia laboral, sino un compromiso con la sociedad y con el modelo de salud pública que garantiza la igualdad de acceso a la atención sanitaria para todos los ciudadanos.**

En este Día Internacional de la Profesión Médica, hacemos un llamamiento a la sociedad y a las instituciones para que apoyen a los médicos, reconozcan su labor fundamental y se comprometan a garantizar las condiciones necesarias para que puedan seguir desempeñando su función de manera plena y segura.

30 de octubre de 2024

Día Internacional de la Profesión Médica